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LETTERA INFORMATIVA ‐ Marzo 2013 
DI FEDERICO GUIDI 

CONSIGLIERE DELL’ASSEMBLEA CAPITOLINA 
PRESIDENTE DELLA COMMISSIONE POLITICHE 
ECONOMICHE FINANZIARE E DI BILANCIO 

DI ROMA CAPITALE 
 
Gentile  amica, caro amico, 

desidero  in  primo  luogo  ringraziarla  per  l’impegno  profuso  per  la 
tornata elettorale appena conclusasi.   
Il  centro  destra  ha  sfiorato  la  rimonta,    e  ottiene    un    risultato 
importante e per certi versi  inaspettato, certamente frutto del grande 
impegno  di  Silvio  Berlusconi,  che  per  l’ennesima  volta  ha  avuto  il 
merito di evitare una schiacciante vittoria della sinistra.  
E’  di  tutta  evidenza  che  ora  si  debba  aprire  una  fase  nuova  ed 

interrogarsi sugli scenari futuri: sugli errori fatti e  sulla necessità di tornare a rappresentare in 
maniera migliore e diversa tutti coloro che  hanno creduto e che ancora sperano in un futuro 
diverso per la nostra amata Italia. 
E’ necessario poi non tralasciare    le motivazioni di tutti quegli   elettori che hanno optato per 
un voto di protesta, scegliendo il movimento di Grillo. 
 Sono convinto che gli errori della  brutta politica  si combattano con una politica seria e non 
certo con l’antipolitica.  Ma  è da qui che dobbiamo ripartire. 
Interpretare  le  inquietudini,  lo  smarrimento  e  la  rabbia  di milioni  di  italiani  a  cui  il  centro 
destra  deve  offrire  una  proposta  credibile  per  rinnovare  la  politica  e  ricette    concrete  per 
uscire dalla crisi. 
Ecco  perché  il  nostro  impegno  non  si  ferma    e  vogliamo  ripartire  subito  con  proposte 
concrete :  
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NEWSLETTER 

Nelle prossime settimane mi permetterò di invitarla a sottoscrivere le petizioni popolari e i 
referendum abrogativi promossi dal PDL sui seguenti temi:  
‐ Abolire il finanziamento pubblico ai partiti 
‐ Cancellare l’IMU sulla prima casa 
‐ Abrogare la legge Fornero 
‐ Riformare la legge elettorale 
‐  Apportare  detrazioni  fiscali  per  famiglie  e  imprese  e  defiscalizzazioni  per  l’occupazione 
giovanile. 
Stiamo  organizzando  in  particolare  i  comitati  per  l’abolizione  dell’IMU  e  una  grande 
mobilitazione  in  città  che  sfocerà  il  23 marzo  con una  grande manifestazione popolare  a 
piazza del Popolo con Silvio Berlusconi. 
Sono  convinto  che  solo    guardando  in  faccia  gli elettori e  fornendo  le  giuste  risposte a  tali 
problematiche   sarà possibile  ripartire per  ricostruire  il centro destra e affrontare  i prossimi 
mesi  che  sia  a  livello  nazionale  che  a  livello  regionale  dovranno  vederci  impegnati  per 
costruire una alternativa credibile alla sinistra e all’antipolitica.   
Nel  contempo  continua  il mio  impegno    per  Roma: mancano  poco  più  di  due mesi  alla 
scadenza  del  mandato.  Le  elezioni  comunali  si  terranno  infatti  a  fine  maggio  e  ritengo 
doveroso impegnarmi fino all’ultimo giorno per la nostra città. 

Come Consigliere uscente  al Comune di Roma credo di aver fornito il mio contributo concreto 
all’amministrazione della nostra  città, ma di questo  ci  sarà modo  e  tempo di parlarne  e di 
approfondire  le tante cose realizzate sui temi della sicurezza, sull’ambiente, sul sociale, sulla 
difesa della nostra identità , sulla tutela dei nostri quartieri.  
Naturalmente  molto  c’è  ancora  da  fare  ed  è  per  questo  che    ho  accettato  l’invito  di  
ricandidarmi al Consiglio Comunale di Roma per continuare il lavoro svolto in questi anni.  

In questo ambito  ci  sarà una novità  importante:  l’introduzione della doppia preferenza di 
genere  che,  potrà  essere  esercitata  per  la  prima  volta  proprio  in  queste  prossime  elezioni 
comunali,  dove  si    potranno  infatti  esprimere  sulla  scheda  elettorale  2  voti  di  preferenza 
purché siano un uomo e una donna.  
Questa  facoltà  se  esercita  correttamente      consentirà    non  solo    di  avere    una maggiore 
rappresentanza  femminile, ma  anche  di  scegliere  con  più  efficacia  i  propri  rappresentanti 
istituzionali  dando  più  forza    a  coloro  i  quali  hanno  dimostrato  di  possedere  esperienza  e 
capacità amministrative.  
 
E’ per questo che ho deciso di candidarmi in abbinata  insieme a  Lavinia Mennuni, Consigliere 
di Roma Capitale e Presidente della Commissione Patrimonio con la quale abbiamo, in questi 
anni,     portato  avanti numerose e qualificanti  iniziative nell’esclusivo  interesse della nostra 
città. 
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Sui nostri siti www.guidifederico.it  e www.laviniamennuni.it potrà  trovare traccia  di tutte le   
attività  svolte,    le  battaglie  intraprese,    le    iniziative  realizzate  con  le  quali  in  questi  anni 
abbiamo  cercato  di proporre un modo diverso di amministrare Roma. 
 Sulla scheda per il comune si potrà dunque esprimere una doppia preferenza e scrivere GUIDI 
E MENNUNI  ,  così  come  una  doppia  preferenza  si  potrà  esprimere  anche  per  la  scelta  dei 
consiglieri dei vari municipi romani. 
Con Lavinia Mennuni siamo pertanto fin da ora a chiedere il suo sostegno per una campagna 
elettorale  amministrativa  che  si  annuncia  davvero  impegnativa  e  indubbiamente 
fondamentale per il futuro della nostra città. 
Ci piacerebbe inoltre  poter condividere queste riflessioni con la sua persona per poter avere i 
suoi suggerimenti,  i suoi commenti e  le sue proposte sul rinnovamento della politica   e sulle 
future  scelte del  centro  destra,  e per predisporre    insieme  il  programma per  amministrare 
Roma nei prossimi cinque anni   che potrà  inviarmi al consueto  indirizzo di posta elettronica 
f.guidi3@virgilio.it o, se vorrà di persona chiamandomi direttamente al mio recapito personale 
diretto 3386373616. 

Sono convinto che  insieme possiamo  farcela per assicurare   un  futuro miglior per  rinnovare 
l’Italia e continuare a cambiare Roma. 
Un caro saluto e a presto 
 

Federico Guidi 

 

 

 

 

 

 



 

4 

 

NEWSLETTER 

Speciale Elezioni Comunali 26 e 27 maggio 2013 

                           
L’intervento di  Lavinia Mennuni 

Consigliere di Roma Capitale 
Delegata per la Pari Opportunità 

e per i Rapporti con il Mondo Cattolico 
Presidente Commissione Patrimonio 

 

                     

A  livello  istituzionale,  in  qualità  di  consiglieri  dell’Assemblea  Capitolina  insieme  a 
Federico Guidi lavoriamo per onorare al meglio il mandato che ci è stato conferito  dai 
cittadini  romani. Per quanto mi  sia  stato possibile ho  sempre cercato di offrire con 
serietà il mio concreto e costante contributo; alcuni obiettivi, nel corso dei tanti anni 
di  attività  prima  da  Consigliere  poi  Assessore  ai  Lavori  Pubblici  e  Urbanistica  del 
Municipio II e successivamente da Consigliere Comunale sono stati raggiunti, anche se 
molto resta ancora da fare. Il mio impegno è rivolto all’esclusivo interesse della Città 
di Roma, ponendo attenzione alle famiglie, alle imprese e alle categorie più deboli che 
soffrono sempre più pesantemente la crisi in atto. Sono orgogliosa di aver dato il mio 
contributo  a  tutela    delle  famiglie  romane  introducendo    a  Roma  il  quoziente 

familiare,  un  sostegno  importante  per    20.000  famiglie  romane.    Come  Presidente  della  Commissione 
Patrimonio,  ho  sostenuto  emendamenti  migliorativi  alla  delibera  propedeutica  al  Bilancio  inerente 
l’alienazione  di  parte  del  patrimonio  comunale.  In  questo modo,  è  stata  evitata  una  svendita  di  edifici  di 
immenso  valore  storico  e  architettonico  come  la  Casina  Valadier,  immobile  tutelato  dall’Unesco  e 
opportunamente stralciato dal piano di alienazione, anche perché rende al Comune circa 40.000 Euro al mese. 
Inoltre, sempre nell’ottica di salvaguardare  le  fasce sociali più svantaggiate,  l’Amministrazione Capitolina ha 
consentito agli affittuari  in difficoltà di  rinnovare  i  contratti di  locazione  senza  costringerli ad acquistare  le 
case popolari presso le quali vivono.  
Ritengo  che  senza alcun distinguo e a  tutti  i  livelli, dalle amministrazioni  locali  fino al Parlamento,  le  forze 
politiche e sociali sono chiamate ad uno scatto d’orgoglio per far ripartire il Paese, salvaguardando i valori più 
preziosi ed  importanti:  la  famiglia,  la scuola,  il patrimonio artistico e culturale,  il  tessuto di piccole e medie 
imprese.  I  centri  storici,  un  tempo  cuore  pulsante  della  vita  di  un  intero  territorio,  si  stanno  svuotando  e 
vivono attualmente una stagione di degrado. Le nostre  località, anche  le più piccole, belle e ricche di storia, 
assomigliano  sempre meno  ad  ordinati  ed  accoglienti  nuclei  della  vita  sociale,  economica  e  culturale  di 
un'intera comunità. La sfida è difficile poiché il relativismo mina i nostri valori basilari, la crisi economica crea 
un sentimento di incertezza e sfiducia e le Istituzioni sembrano incapaci di fare le riforme necessarie. 
Andrebbe peraltro modificata la legge elettorale nazionale che non consente di scegliere i deputati e i senatori 
a discapito di un collegamento diretto e costante con  l’associazionismo, con  le categorie e soprattutto con  i 
singoli cittadini. Collegamento che dovrebbe,  invece, costituire  la base della democrazia. Per questo ritengo 
fondamentale  instaurare e mantenere un saldo e durevole contatto con  la cittadinanza. So che  in Federico 
Guidi avete un punto di riferimento  importante. Da sempre, difatti, si è battuto con  impegno, raggiungendo 
negli anni risultati concreti. A tal riguardo colgo l’occasione per rinnovarVi anche il mio impegno, nell’obiettivo 
di  mantenere  sempre  costante  il  rapporto  con  la  cittadinanza,  operando  con  forza  al  servizio  del  bene 
comune. 
 

Lavinia Mennuni 
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Speciale Elezioni Comunali 26 e 27 maggio 2013 

              PER VINCERE ABBIAMO BISOGNO ANCHE DI TE! 

STIAMO CERCANDO PERSONE DISPONIBILI A: 

 
- OFFRIRE SPUNTI PER ARRICCHIRE IL PROGRAMMA ELETTORALE DEL PDL, 

CON UN OCCHIO DI RIGUARDO AI PROBLEMI DEI NOSTRI QUARTIERI. 
 

- DISTRIBUIRE IL MATERIALE ELETTORALE E FORNIRE NOMINATIVI DI 
PERSONE INTERESSATE AD AVERLO RECAPITATO DIRETTAMENTE A CASA. 
 

- DIFENDERE IL VOTO  FACENDO IL RAPPRESENTANTE DI LISTA. 
 

- ORGANIZZARE INCONTRI NELLE CASE  O NEI POSTI DI LAVORO CON AMICI, 
PARENTI, COLLEGHI DI LAVORO. 

INOLTRE VI CHIEDIAMO DI SEGNALARCI: 
 
- CHI VUOL ESSERE ACCOMPAGNATO AI SEGGI PER VOTARE 
- CHI  HA NECESSITA’ DI AVERE COPIA  DELLA TESSERA ELETTORALE 
- CHI NECESSITA DI MATERIALE ELETTORALE, O FAX- SIMILE DELLA SCHEDA 
 

CHIUNQUE FOSSE INTERESSATO A PARTECIPARE PUO’ CONTATTARE 
IL NUMERO 3386373616 
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AL VIA UN NUOVO SPAZIO DI CONFRONTO TRA 
AMMINISTRATORI E CITTADINI : 

SEGNALAMI NUOVI CONTATTI E DIMMI COME LA PENSI! 

 

Come  avrai  notato  con  la  presente  newsletter  cerco  ogni mese,  non  solo    di  informare  i  nostri  elettori  e 

simpatizzanti delle attività svolte da Roma Capitale  ma anche di  mettere in rete, tramite i tuoi suggerimenti e 

le tue proposte, un utile interscambio di idee e di  informazioni tra amministratori e cittadini. 

Allo  scopo  di  avvicinare  sempre  maggiormente  la  cittadinanza  alla  buona  politica  e  ad  una  corretta 

amministrazione ti chiedo di aiutarmi ad estendere la possibilità di informare  i cittadini romani, e di ricevere i 

loro suggerimenti in maniera di poter avere sempre presente le istanze dei nostri elettori. 

Sono pertanto a chiederti di segnalarmi  ulteriori indirizzi di posta elettronica, di tuoi amici o simpatizzanti ai 

quale far arrivare  le comunicazioni mensili dell’attività svolta da Roma Capitale e, se  lo vorrai, di suggerire  il 

mio profilo ai tuoi amici su facebook, al fine di creare uno spazio sul web dove le esigenze della cittadinanza 

possano  essere  recepite  dagli  amministratori  capitolini,  tenendo  informati  i  cittadini  in  tempo  reale  delle 

attività quotidiane svolte dal PDL e da Roma Capitale. 

 

aspetto dunque i tuoi commenti, suggerimenti e proposte su 

 

 O SCRIVIMI  SU : f.guidi3@virgilio.it 

Indirizzo al quale potrai comunicarmi gli eventuali nuovi contatti di cittadini romani che vorranno avere un filo 

diretto mensile con il Campidoglio. 
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CITTADINI IN CAMPIDOGLIO ! 
PRENOTA LA TUA VISITA A PALAZZO SENATORIO 

 

Il Campidoglio si apre ai cittadini romani: 

L’aula Giulio Cesare, la sala delle bandiere, quella del carroccio e degli arazzi, oltre a tutti gli altri ambienti 

carichi di storia e di significato del palazzo senatorio, potranno essere visitati da un gruppo di 20 cittadini 

che ogni quindici giorni avrò  il piacere di guidare personalmente alla  scoperta del palazzo  sede di Roma 

Capitale.  Per  prenotare  la  tua  visita  basta  inviare  una  mail  a:  f.guidi3@virgilio.it    o  contattare  la  mia 

segreteria  allo  06  67106843    specificando  il  numero  ed  il  nominativo    delle  persone  che  intendono 

partecipare alla visita. 

Le date per il mese di  MARZO   sono: 

MERCOLEDI   20  alle ore   18.00 

Le date per il mese di APRILE sono: 

MERCOLEDI 10 alle ore 18 

SABATO  20 alle ore 11 
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PPUNTAMENTI 
 

 

 

 

 

OGNI VENERDI DALLE ORE 18 

IN VIA PAPINIANO 10  

PRESSO IL CIRCOLO PDL 

 

RIUNIONE POLITICA SETTIMANALE 

 

PER FARE IL PUNTO DELLA SITUAZIONE E PER 

RICEVERE DAI CITTADINI ROMANI LE LORO 

PROPOSTE E I LORO SUGGERIMENTI 
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Finalmente un parco  
per David Tobini 

 

E' giunta la pubblicazione ufficiale 
dell'intitolazione di un area del parco di Monte 
Mario al paracadutista romano David Tobini, 
caduto in Afghanistan, e deliberata dalla giunta di 
Roma Capitale del 2 febbraio. La richiesta 
avanzata dall'ANPDI di Roma era stata 
incredibilmente  accantonata dai componenti 
esterni della commissione toponomastica di Roma 
Capitale che avevano dimostrato una superficiale  
conoscenza della normativa e soprattutto una 
ingiustificabile e scarsa sensibilità istituzionale 
verso il sacrificio di un soldato italiano caduto da 
eroe nell’adempimento del proprio dovere nel 
difficile scenario Afghano. Fortunatamente sia il 
sindaco che l’assessore competente hanno 
ritenuto di accogliere le motivazioni dell’ANPDI di 
Roma  ben rappresentate dal consigliere di Roma 
Capitale Federico Guidi che ha chiesto alla giunta 
di Roma Capitale di procedere comunque 
nell’intitolazione di un area verde in memoria del 
paracadutista  in quanto per i caduti in guerra o 

per la causa nazionale non sono previsti i dieci anni di decorso dalla morte. 

La giunta di Roma Capitale ha accolto tale richiesta deliberando l’intitolazione a David 
Tubini di  una area all’interno della riserva naturale di Monte Mario. 

Un risultato che premia l’impegno di tutti coloro che hanno permesso ai cuori di acciaio 
di tanti di vincere l'ottusa burocrazia di pochi. 

 Appuntamento a breve per l'inaugurazione.  

Perche' "vince sempre chi più' crede..." 
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2 FEBBR - MONTE MARIO, GUIDI (PDL): BENE INTITOLAZIONE AREA A PARACADUTISTA FOLGORE 
L’intitolazione di un parco al paracadutista David Tobini era un atto dovuto e necessario 
da parte di Roma Capitale per onorare la memoria di un ragazzo di 28 anni caduto servendo 
la Patria in Afghanistan. Un tributo ad un esempio luminoso che vuole testimoniare la 
vicinanza dell’Amministrazione capitolina alla famiglia di David ma anche un doveroso 
omaggio al valore dei paracadutisti, che oggi come ieri hanno saputo tenere alto l’onore 
d’Italia. Ringrazio il sindaco Alemanno e l’assessore Gasperini per aver corretto la 
mancanza di sensibilità e la scarsa conoscenza della normativa di alcuni dei membri 
esterni della commissione Toponomastica, da cui ora sarebbe lecito aspettarsi prima le 
scuse e poi le dimissioni. Sarò felice, insieme all’assessore Marco Perina del Municipio 
XX e al consigliere Cristiano Rasi del XIII, di intervenire all’inaugurazione dell’area 
verde che, sono sicuro, rappresenterà una giornata importante per la famiglia di David 
Tobini e per il corpo dei paracadutisti". Lo dichiara in una nota Federico Guidi, 
consigliere Pdl di Roma Capitale. 

 

 
 
 
TOPONOMASTICA, GUIDI - RASI (PDL): "PROCEDERE PER INTITOLAZIONE A DAVID TOBINI" 
"La città di Roma ha il dovere di onorare la memoria di un suo figlio di 28 anni, caduto 
nel 2011 nell'adempimento del proprio dovere, indossando la divisa del corpo dei 
paracadutisti nel corso della missione militare in Afghanistan. In tal senso abbiamo 
inviato ieri una specifica richiesta all'assessore Gasperini chiedendogli di procedere 
senza indugi nel dedicare al Caporal Maggiore David Tobini, appartenente al 183esimo 
reggimento paracadutisti “Nembo“ di Pistoia, caduto in servizio nel corso di una 
operazione militare, un area verde all'interno della riserva di Monte Mario. 
Stupisce e indigna la decisione dalla commissione consultiva di Toponomastica del 7 
novembre 2012 a fronte della originaria richiesta avanzata nel 2011 dalla sezione romana 
della Associazione Nazionale Paracadutisti, di aspettare il termine decennale dalla morte 
per l’intitolazione. Una mancanza di sensibilità verso un militare caduto per l'Italia in 
primo luogo ma anche una scarsa conoscenza della normativa che espressamente prevede come 
il suddetto termine decennale non si applichi per le intitolazioni toponomastiche "per i 
caduti in guerra o per la causa nazionale". Esistono infatti dei precedenti specifici 
come il caso del tenente Millevoi, caduto in Somalia nel 1991, a cui è stata intitolata 
una via pochi anni dopo, e del parco intitolato ai caduti di Nassyria nel 2004. È 
certamente curioso che una commissione, che ha carattere meramente consultivo fatta per 
altro fatta da personalità esterne all'amministrazione, non tenga conto oltretutto della 
volontà della stragrande maggioranza dei romani di onorare i nostri militari caduti. 
Appare superfluo ricordare il giorno di lutto cittadino dedicato dalla città di Roma al 
caporale Tobini, i funerali di Stato, celebrati nella chiesa di Santa Maria degli Angeli 
alla presenza delle piu’ importanti cariche dello Stato, e infine il conferimento della 
croce d’onore alla memoria che lo Stato italiano ha inteso conferire al caporal maggiore 
David Tobini. Siamo certi che l'assessore Gasperini saprà procedere celermente rimediando 
a tale non edificante figura di oscuri burocrati, e interpretando i più autentici 
sentimenti di amore per la Patria e per i caduti che da sempre aleggiano nella 
popolazione romana". 
È quanto dichiarano, in una nota, il consigliere Pdl di Roma Capitale Federico Guidi e il 
consigliere Pdl del XIII Municipio Cristiano Rasi. 
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Pubblichiamo la lettera che l’On. Federico Guidi, Consigliere dell’Assemblea Capitolina, ha inviato all’Assessore 

alla cultura e toponomastica di Roma Capitale, ai componenti della Commissione consultiva toponomastica, al 

Sindaco di Roma e per conoscenza anche alla nostra Associazione. 

 

Oggetto: Intitolazione parco comunale alla memoria del primo caporal maggiore scelto paracadutista David 

Tobini  

Si riscontra la nota del 30.11.2012 a firma del dirigente della commissione toponomastica di Roma Capitale con cui si 

nega l’intitolazione in oggetto a seguito della decisione della commissione consultiva di Toponomastica di aspettare il 

termine decennale dalla morte della persona proposta per l’intitolazione. 

Si fa  a tal luogo presente come  la richiesta in oggetto , già avanzata dall’associazione paracadutisti d’Italia, sezione di 

Roma, non necessita, come è di tutta evidenza , della scadenza del prescritto decennio dalla morte , in quanto rientra a 

pieno titolo del comma 4  

della legge 23 giugno 1927 n, 1188 , che prevede come immediatamente attuabile l’intitolazione toponomastica “ ai caduti 

in guerra o per la causa nazionale.” 

Appare di tutta evidenza l’esistenza nel caso in questione di tali  elementi avvalorati  non solo dal supremo sacrifico del 

Caporal Maggiore Tobini,  un giovane paracadutista romano di 28 anni, appartenente  al 183esimo reggimento 

paracadutisti “Nembo “ di Pistoia, caduto in servizio nel corso di una operazione militare in Afghanistan , ma anche dalle 

ulteriori circostanze consistenti nel giorno di lutto cittadino a lui dedicato  dalla città di Roma, dai  funerali di stato, 

celebrati nella chiesa di Santa Maria degli angeli alla presenza delle piu’ importanti cariche dello stato, e   infine dal 

conferimento  della croce d’onore alla memoria  che lo stato italiano ha inteso conferire al caporal maggiore David Tobini. 

Con la presente si chiede nuovamente  l’intitolazione dell’area verde sita in Roma, Via Casali di Santo Spirito,  all’interno 

della Riserva naturale di Monte Mario, alla memoria del 1 caporal maggiore scelto paracadutista David Tobini caduto in 

servizio nel corso di una operazione militare in Afghanistan il 25 luglio 2011. 

Si chiede altresì all’Assessore competente di voler riesaminare con cortese urgenza la richiesta in oggetto, sia alla luce 

degli elementi oggettivi ed incontrovertibili  esposti, ma sia soprattutto per l’indirizzo politico  che questa Amministrazione 

ha sempre inteso esprimere nell’onorare i militari caduti  affinché la città di Roma possa al più presto ricordare nella 

maniera piu’ appropriata  il luminoso esempio di un ragazzo romano di 2 anni, caduto per la Patria, onorando la 

prestigiosa divisa che portava, in uno degli scenari di guerra esteri piu’ delicati nelle quale le nostre forze armate sono 

chiamate da anni  operare. 

Si chiede infine all’Assessore competente di rappresentare  agli uffici in indirizzo e soprattutto ai componenti della 

commissione toponomastica, a cui è bene ricordare il ruolo meramente consultivo,  di esaminare in futuro  con maggiore 

e doverosa attenzione  le richieste pervenute,  in quanto appare di tutta evidenza come nel caso in questione si sia 

dimostrato una scarsa e inaccettabile conoscenza non solo della normativa vigente, esponendo l’amministrazione di 

Roma Capitale ad una non edificante figura, resa particolarmente grave dalla scarsa sensibilità dimostrata nel caso 

specifico, ma anche da una inaccettabile superficialità con cui si è inteso trattare l’argomento in questione, scambiando  il 

paracadutista David Tobini come una vittima del terrorismo, e non come di un soldato della Repubblica Italiana caduto in 

missione in Afghanistan. 

Nel ringraziare per l’attenzione e per gli interventi che si riterrà opportuno adottare è lieta l’occasione per inviare i piu’ 

cordiali saluti. 

On. Federico Guidi 
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PREVENZIONE PRIMA DI TUTTO: 4 GIORNATE DI 
SCREENING GRATUITI 

Roma,  6  marzo  –  E’  stato  presentato  in  Campidoglio  dal  Delegato 
capitolino  alle  Pari  Opportunità,  Lavinia Mennuni,  e  dal  Presidente 
della  Commissione  Bilancio  di  Roma  Capitale,  Federico  Guidi, 
“Prevenzione  Prima  Di  Tutto”,  programma  di  quattro  giornate  di 
screening gratuiti. 
Sono  intervenuti  il  presidente  dell’Associazione  Artemisia  Onlus, 
Mariastella Giorlandino, la ginecologa Maria Luisa Santoro, il dirigente 
della  U.O.  Pari  Opportunità  di  Roma  Capitale,  Patrizia  Piomboni,  e 
Nicoletta Romanoff, come testimonial della giornata di screening dell’8 
marzo dedicata alle donne.   
 L’iniziativa, realizzata con l’Associazione Artemisia Onlus, si articola in 
quattro giornate:  l’8‐9 marzo,  in occasione della Festa della Donna, è 
prevista  una  campagna  di  prevenzione  contro  il  tumore  al  collo 
dell’utero e l’erogazione di pap‐test; il 19 marzo, per la Festa del Papà, 
si  effettueranno  elettrocardiogrammi;  il  12  maggio,  per  festa  della 
mamma, pap‐test e servizi di assistenza.  
 Il  progetto,  mirato  alle  donne  e  agli  uomini,  si  propone  di  offrire 
sostegno  e  di  coinvolgere  in  particolare  le  fasce  sociali  più  deboli, 
interessando  i centri anziani e  le case famiglia del territorio cittadino. 

L’obiettivo è quello di sviluppare una campagna di sensibilizzazione ed educazione alla prevenzione, mettendo 
a disposizione gratuitamente un servizio che si avvale della professionalità di specialisti. 
"Duemila cittadini romani – ha dichiarato la Delegata alle Pari Opportunità ‐ potranno prenotare lo screening 
gratuito  presso  le  Pari  Opportunità  o  presso  l'associazione  Artemisia.  In  più  stiamo  provvedendo  alla 
comunicazione ai centri sociali anziani della città, ai nostri centri antiviolenza e al centro di semiautonomia per 
accedere a questi servizi gratuiti di pap‐test, visite cardiologiche e mammografie. Per quanto riguarda i centri 
anziani le visite previsti sono circa 1500''.  
Federico Guidi, nel ringraziare Artemisia, ha ricordato che l’iniziativa: “Rientra nell’ambito delle attività volte a 
monitorare lo stato di salute della popolazione, con l’obiettivo di sviluppare una ampia e capillare l campagna 
di sensibilizzazione ed educazione alla prevenzione, mettendo a disposizione gratuitamente un servizio che si 
avvale della professionalità di specialisti. Inoltre effettuare screening diffusi può portare un minor aggravio del 
sistema sanitario pubblico che troppo spesso è in oggettiva sofferenza. Le migliaia di visite sono state offerte 
dall’Artemisia Onlus a costo zero per  la Pubblica Amministrazione e questo è un elemento  importante per  il 
quale ringraziamo tale attivo organismo che, nell’operare di concerto con  le  Istituzioni, ha rappresentato un 
buon esempio dell’applicazione del principio di sussidiarietà”. 
 
  
Info: Ufficio Pari Opportunità Roma Capitale: 0667106718‐9 – 0667106059 
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ISTITUTO TOSI: RIMANGA INTITOLATO  
A MARTIRE ISTRIANO 

Roma Capitale si mobilita per impedire la cancellazione della storia e dell’identità in una 
scuola della nostra città. 
Il consiglio d’istituto della scuola Tosi, intitolata dagli anni 50 ad un maestro istriano ucciso dai 
partigiani comunisti slavi, ha infatti deliberato dovendo procedere all’accorpamento scolastico 
di cancellare il nome di TOSI per sostituirlo con quello di Montanelli. 
Un ingiustificabile cancellazione della tragedia delle foibe e dell’identità giuliana dalmata a 
maggior ragione insopportabile perché la scuola è sita nel quartiere Giuliano Dalmata. 
 

 
 
      GIUSEPPE TOSI - MARTIRE ISTRIANO 
 
 
 
 
6 MARZO - SCUOLA TOSI, GUIDI (PDL)": "DEVE RIMANERE INTITOLATA A MARTIRE ISTRIANO" 
(OMNIROMA) Roma, 06 MAR - "Ho chiesto di incontrare il consiglio d'istituto della scuola 
Tosi per chiedere di rispettare la memoria del martire istriano a cui la più antica 
scuola del quartiere giuliano dalmata è stata intitolata e di non cancellare il ricordo 
della tragedia delle foibe e dell'esodo degli italiani di Fiume, a maggior ragione nel 
quartiere che nel 1945 accolse i profughi provenienti da quelle nostre sfortunate terre. 
Sono certo che lo stesso Montanelli, non avrebbe gradito che si usasse proprio il suo 
nome per cancellare con un tratto di penna una delle pagine più drammatiche della storia 
d'Italia. 
L'autonomia scolastica non può costituire un pretesto per operazioni fuori luogo e nel 
caso in questione assolutamente inopportune. Mi auguro che il consiglio d'istituto 
ritorni sulla sua decisione che costituisce un offesa inaccettabile alla memoria e al 
ricordo delle foibe, dell'esodo, e della stessa identità italiana". 
Lo dichiara, in una nota, il consigliere Pdl di Roma Capitale Federico Guidi. 
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REGIONALI 2013 
 
Luca  Malcotti è  il  primo  dei  non  eletti.  Il  calo  del PDL  ha  provocato  il  dimezzamento  dei  consiglieri 
regionali   e  per  pochi  voti  Luca  non  è  entrato.  E'  stato  eletto  invece  Fabio De  Lillo  a  cui  non  è mancato 
il  supporto della nostra comunità. A Fabio l'augurio di un buon lavoro e a Luca appuntamento a breve. Perché 
non sarà una campagna elettorale andata male a fermare il suo impegno. 
 

NON MANCO' IL VALORE 

La battaglia è finita e le sconfitte vanno chiamate con il loro nome. Prima però devo rendere omaggio a quelli 
che hanno fatto questa campagna elettorale come e più che se fosse la loro. Questa sconfitta mi brucia 
soprattuto per loro. Ringrazio i molti che mi hanno espresso la loro vicinanza e la stima appreso il risultato, 
compresi quelli che non mi avevano votato. Abbiamo sbagliato delle cose ed i risultati sono sempre le 
conseguenze dei nostri errori: alla fine ci sono mancati solo 90 voti perché fossi eletto ma i voti che purtroppo 
sono mancati sono un po' di più: abbiamo evidentemente sbagliato, per la prima volta, i conti. In queste ore 
ho sentito dire molte cose e voglio chiarire i fatti: nessuna responsabilià in questa sconfitta può essere 
attribuita a Andrea Augello. La scelta di Bruno Prestagiovanni di candidarsi era legittima e sacrosanta ed era 
supportata dai SUOI voti (e mi spiace che anche a lui sia andata male); la scelta di collaborare con De Lillo era 
condivisa con me. Se c'è un responsabile di questo errore di valutazione sono solo io che ho evidentemente 
indotto anche Andrea a sbagliare. Non sono il tipo che scarica sugli altri le proprie responsabilità per quanto 
possa essere amareggiato.  

Per il resto noi veniamo da lontano e non è una sconfitta elettorale che ci può piegare. A tutta la nostra 
comunità della Provincia di Roma dico che andremo avanti e saremo più forti imparando da questo errore. Ai 
romani dico che l'occasione della riscossa è già alle porte: le elezioni romane sono domani e noi lì 
dimostreremo la nostra vera forza. Abbiamo una squadra di consiglieri comunali e municipali che sono 
l'eccellenza del PDL e dobbiamo farli vincere. Io ci sarò perl e per i Capitani coraggiosi.  
 
Ad maiora.   
 
LUCA MALCOTTI 
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6 MARZO - COMUNE, GUIDI (PDL) «NE' NUOVE TASSE NE' RISCHIO STIPENDI» 
(OMNIROMA) Roma, 06 MAR - «L'unico rischio di non percepire lo stipendio è stato corso 
dai dipendenti comunali quando i compagni amici di Marchini hanno così mal governato Roma 
da provocare il rovinoso buco di bilancio. Un rischio evitato dalla giunta Alemanno, 
senza mettere nuove tasse. Ieri come oggi». Lo dichiara, in una nota, il presidente della 
Commissione Bilancio di Roma Capitale Federico Guidi (Pdl). 
 
 
 
5 MARZO - TAXI, MENNUNI-GUIDI (PDL): ADIR DIA SEGUITO A INDIRIZZO AULA PER ASSICURAZIONE 
(OMNIROMA) Roma, 05 MAR - "Il 12 dicembre l'aula Giulio Cesare ha approvato la delibera 
71 del 2012 in ordine alla modifica dello statuto di Assicurazioni di Roma che, tra le 
altre cose ha esteso la facoltà di usufruire dei servizi assicurativi di Assicurazioni di 
Roma per i soggetti esercenti il servizio di trasporto pubblico non di linea nel 
territorio di Roma Capitale. Pur comprendendo i successivi e necessari adempimenti di 
legge che vincolano Adir all'autorizzazione preventiva degli organi di vigilanza 
settoriali e alla predisposizione di idonei tariffari, auspichiamo che Adir dia seguito 
quanto prima all'indirizzo avuto dall'assemblea Capitolina. Siamo certi che Adir 
velocizzerà per quanto di sua competenza le proprie procedure permettendo ai tanti 
tassisti romani di usufruire di un ulteriore servizio, altamente professionale e 
concorrenziale. La prossima settimana la Commissione Bilancio di Roma Capitale 
verificherà ufficialmente con i vertici di Adir lo stato delle procedure". Lo dichiarano, 
in una nota, Lavinia Mennuni e Federico Guidi, consiglieri del Pdl di Roma Capitale. 
 
 
 
4 MARZO - SCUOLA FRANCHETTI, GUIDI (PDL): SODDISFAZIONE PER COMPLETAMENTO LAVORI 
Continua il grande impegno dell’amministrazione capitolina per fornire risposte alle 
istanze del territorio. Con soddisfazione apprendiamo che sono terminati i lavori nella 
scuola Franchetti, che è tornata agibile e funzionante. Peraltro, proprio a gennaio ci fu 
una seduta congiunta delle Commissioni capitoline Bilancio e Scuola, dove affrontammo con 
attenzione le problematiche emerse. Proprio grazie al grande impegno di Roma Capitale, 
sono state stanziate risorse importanti per completare i lavori in questione. Un 
passaggio, questo, abbastanza complicato considerato il momento difficile che stanno 
incontrando i Comuni, che devono convivere con i tagli dello Stato e i vincoli del patto 
di stabilità. Tutto ciò dimostra l’importanza di quanto portato a termine, e la vicinanza 
dell’amministrazione Alemanno alle richieste dei cittadini". Lo dichiara in una nota il 
presidente della Commissione Bilancio di Roma Capitale 
 
 
 
20 FEBBR - FOIBE, GUIDI (PDL): DA ANPI PAROLE VERGOGNOSE 
"E' davvero incredibile che ci sia ancora qualcuno che abbia da ridire sulle sacrosante 
iniziative adottate da Roma Capitale per ricordare la tragedia delle foibe e dell'esodo 
degli italiani di Fiume, Istria, Dalmazia. Particolarmente vergognoso il tentativo di 
minimizzare il numero degli infoibati e giustificare le foibe con inesistenti crimini 
italiani di guerra. Non è un caso infine che chi interpreta la storia in maniera così 
difforme e faziosa, non abbia il coraggio di dire fino in fondo chi mise in atto la 
pulizia etnica nei confronti degli italiani: titini ma soprattutto partigiani comunisti 
slavi". Lo dichiara in una nota il consigliere Pdl di Roma Capitale Federico Guidi. 
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15 FEBBR - ROMA CAPITALE, GUIDI (PDL): "NO CITTADINANZA AUTOMATICA PER FIGLI STRANIERI" 
Il tema della cittadinanza è troppo importante e delicato per affidarlo ad un inutile 
provvedimento onorario come previsto da Smedile. Personalmente sono contrario alla 
concessione automatica della cittadinanza ai figli degli stranieri, sia pure nati in 
Italia. Ritengo che vada fatto un percorso accurato, con alcune verifiche su ogni singolo 
caso, che tengano conto di alcuni fattori ben specifici e certi quali la conoscenza della 
lingua, l'osservanza delle leggi, la condivisione degli usi, dei costumi e delle 
tradizioni italiane, la volontà di integrarsi nel comune tessuto nazionale. Ritengo in 
ogni caso che sia un tema da affrontare, anche per rispetto di chi si sente italiano ma 
non è riconosciuto come tale, ma che tale tema non possa essere affrontato con 
semplificazioni che non porterebbero alcun beneficio ne' per risolvere tali situazioni 
ne' per tutelare l'identità italiana. A maggior ragione perché tali argomenti non sono 
temi da statuto comunale ma riguardano necessariamente la normativa nazionale". Lo 
dichiara in una nota il consigliere Pdl di Roma Capitale Federico Guidi. 
 
 
 
12 FEBBR - VESCOVIO, GUIDI (PDL): "MONUMENTO A CECCHIN DOVEROSO OMAGGIO A MEMORIA" 
Il monumento a Francesco Cecchin rappresenta un doveroso omaggio alla memoria dei tanti 
ragazzi di destra caduti negli anni di piombo. Un atto dal forte valore simbolico, che 
conclude per altro la riqualificazione dell'area verde di piazza Vescovio, frequentato 
anche oggi serenamente da adulti e bambini del quartiere che, evidentemente, non devono 
essersi accorti del terribile "pericolo fascista" che incombe su di loro. 
In una città dove legittimamente esistono altri monumenti che ricordano la morte di 
giovani di diverso orientamento, come quello a Walter Rossi, è sconcertante assistere 
alle inquietanti parole del PD e agli indecenti ragli dell'ANPI, evidentemente tanto 
nostalgici dell'odio da non spendere una sola parola sull'assassinio di un ragazzo di 17 
anni e sulla condanna della violenza politica. Come indicano le bellissime parole di 
Junger, il monumento a Francesco Cecchin sarà monito affinché mai più giovani di opposte 
fazioni cadano nella stagione della contrapposizione violenta, ricordo e tributo a chi ha 
sacrificato la propria vita per la libertà e per l'Italia. Una ferita aperta di tutta una 
città finché non sarà assicurata quella giustizia che per Francesco, come per tanti 
altri, ancora continua a colpevolmente a mancare". Lo dichiara, in una nota, il 
consigliere Pdl di Roma Capitale Federico Guidi. 
 
 
 
5 FEBBR - BUCHE, GUIDI (PDL): "A BALDUINA MONITORAGGIO E PREVENZIONE GIÀ EFFETTUATI" 
"Siamo lieti che anche il Pd scopra con circa una decina d'anni di ritardo Il problema 
delle voragini alla Balduina. Peccato che solo qualche anno fa l'allora giunta Veltroni 
voleva sbancare l'intera zona realizzando centinaia di box privati sotto ogni piazza del 
quartiere. Un tentativo di favorire qualche costruttore privato a scapito dell'interesse 
pubblico e della sicurezza dei residenti che fu bloccato dall'opposizione del 
centrodestra e poi cancellato con l'avvento della giunta Alemanno. Se oggi si apre un 
voragine a seguito di qualche rottura delle tubazioni c'e' da rabbrividire a pensare cosa 
poteva accadere se si fosse permesso di impattare così pesantemente sul delicato 
equilibrio geologico del quartiere. La configurazione argillosa del sottosuolo della 
Balduina, oltre all'esistenza di flussi d'acqua sotterranei, e' la causa unica delle 
voragini che si aprono da sempre nel quartiere. Questo e' certificato proprio dallo 
studio approfondito che chiesi nel 2002 da assessore del municipio XIX e che pertanto e' 
stato gia' effettuato. Da ultimo, bene verificare la qualita' e la rispondenza del lavoro 
delle ditte di servizi che operano in un sottosuolo cosi' delicato. Da parte 
dell'amministrazione comunale e municipale si e' gia' intervenuti sensibilizzando ITALGAS 
e ACEA a procedere con le dovute cautele, intervenendo nel caso di ACEA per monitorare lo 
stato delle proprie tubazioni e rete fognaria, accelerando le opportune riparazioni e 
sostituzioni delle tubature ormai usurate dal tempo. Fondamentale e' la prevenzione ma 
anche il controllo senza il quale le voragini alla Balduina, zona geologicamente a 
rischio, sarebbero state molto maggiori". Lo dichiara in una nota Federico Guidi, 
consigliere Pdl di Roma Capitale. 
 



 

17 

 

COMUNICATI STAMPA 

 
 
3 FEBBR - IMU, GUIDI: ALIQUOTA ROMA NON AL MASSIMO, MA TASSA UTILE PER MPS DEPREDATO DA 
PD 
Come al solito la sinistra non sa di cosa si parla. L’IMU sulla prima casa a Roma non è 
al massimo proprio grazia agli sforzi dell'amministrazione Alemanno che nonostante i 
pesantissimi tagli governativi è riuscita a non appesantire ulteriormente i romani. Va 
ricordato poi che l'IMU è una tassa dello Stato. E dell’IMU, nelle casse del Campidoglio, 
resta assai poco, essendo noi costretti a fare gli esattori per conto del Governo. Che 
poi sia il PD a parlare dell’IMU, quando è servita per ripianare i debiti del Monte dei 
Paschi di Siena depredato dal PD, è semplicemente vergognoso. Ma ormai il PD e i suoi 
manovratori romani hanno più volte dimostrato di essere una vergogna senza fine». Lo 
afferma, in una nota, Federico Guidi, consigliere PdL all’Assemblea capitolina e 
presidente della Commissione Bilancio. 
 
 
 
1 FEBBR - FOIBE, GUIDI (PDL): "BENE INTESA PER NASCITA CASA RICORDO A ROMA" 
La firma del protocollo d'intesa per la nascita della Casa del Ricordo nella città di 
Roma rappresenta un passo importantissimo per rafforzare la testimonianza storica della 
tragedia delle foibe e dell'esodo degli italiani di Fiume, Istria e Dalmazia. Grazie 
all'incisività del sindaco Alemanno, finalmente a Roma ci sarà un luogo dove, tramite le 
associazioni degli esuli, la cultura, la storia, l'identità degli italiani di Fiume, 
Istria e Dalmazia potranno essere valorizzate e sarà più facile ricordare la tragedia 
delle foibe e dell’esodo. Un luogo culturale e identitario che la cospicua comunità 
romana degli esuli potrà utilizzare per perpetuare il ricordo, ma anche per offrire a 
tutti i romani quell'amore per la Patria e per l'Italia che gli esuli istriani, fiumani e 
dalmati hanno saputo ben coltivare e preservare". Lo afferma, in una nota, Federico 
Guidi, consigliere PdL all’Assemblea capitolina e presidente della Commissione Bilancio. 
 
 
 
28 GENN - EX CLINICA S.GIORGIO, GUIDI (PDL): "SITUAZIONE SOTTO CONTROLLO, PD ARRIVA 
TARDI" 
"Consigliamo ai candidati del PD in cerca di autore di trovare altri argomenti poiché 
sulla clinica San Giorgio le amministrazioni comunali e municipali si sono mosse già da 
tempo e con efficacia". Lo dichiara il consigliere Pdl di Roma Capitale Federico Guidi: 
"Piacerebbe a tutti poter riconvertire l'ex clinica in spazi pubblici a disposizione del 
quartiere, peccato che lo stabile non sia pubblico ma di un privato, e che il 
proprietario voglia legittimamente recuperare lo stabile per destinarlo ad altri utilizzi 
compatibili con le norme urbanistiche vigenti. Bene invece contrastare le condizioni di 
degrado, ma sarebbe utile farlo ricercando non un curatore fallimentare che non esiste, 
ma il vero proprietario così come fatto nel mese di settembre 2011 da Roma Capitale, che 
ha provveduto a convocare e a diffidare la proprietà per ripristinare le condizioni di 
sicurezza e impedire l'accesso e la sosta ai senza fissa dimora, nelle more della 
riqualificazione della struttura e di un suo futuro utilizzo. Grazie a tali interventi e 
al controllo costante della Polizia Municipale, al momento la situazione è comunque sotto 
controllo ed è stata eliminata la situazione di pericolo. Continueremo a seguire la 
situazione fino alla riconversione della struttura e all'eliminazione totale di ogni 
elemento di degrado. Come al solito la sinistra sogna, il centrodestra si muove" 
 
 
 
28 GENN - CRISI, GUIDI (PDL): "CON ALEMANNO ROMA CAPITALE AL FIANCO DELLE PMI" 
"Brutta cosa parlare senza sapere. Ancor più brutta se proviene da un esponente del Pd 
che avrebbe l'ambizione di governare Roma. Sarà utile ricordare a Gentiloni i tanti 
provvedimenti messi in campo a favore del tessuto produttivo romano dall'amministrazione 
Alemanno, iniziando proprio tra quelli finanziari quale il fondo rotativo a sostegno del 
credito per le piccole e medie imprese; sullo sviluppo ecco il secondo Polo Turistico 
della Capitale, mentre a favore del commercio bene ricordare le ordinanze per contrastare 
l'abusivismo e la contraffazione". Lo dichiara in una nota il Presidente della 
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Commissione Bilancio di Roma Capitale Federico Guidi: "Su tutto, la costante attenzione 
in ogni manovra di bilancio per le PMI con risorse importanti in grado di rilanciare gli  
investimenti e rafforzare a cascata l'indotto economico cittadino. Inoltre si è rimediato 
ai tanti disastri provocati dalle precedenti amministrazioni di sinistra, cancellando il 
famoso appaltone Veltroniano sulla manutenzione strade che, oltre a non funzionare, aveva 
danneggiato le tante imprese romane del settore. Da ultimo basterà ricordare che solo 
grazie al sindaco Alemanno si è potuto evitare il default della Capitale, dovuto al buco 
del bilancio, con le pesantissime conseguenze che questo avrebbe portato specie per le 
imprese romane, e che solo con la creazione della gestione commissariale si è ridato 
ossigeno ai crediti vantati dalle imprese e dai cittadini nei confronti 
dell'amministrazione comunale. Quanto alle tassazioni, è bene ricordare che con grande 
sforzo si è cercato di non appesantire ne' famiglie ne' imprese, producendo risultati 
importanti nel campo delle detrazioni come quelle a favore delle imprese nel campo dello 
spettacolo, cinema e teatri". 
 
 
 
22 GENN - IMPOSTE, GUIDI (PDL): "ABBASSARE PRESSIONE FISCALE SU ROMANI" 
La pressione fiscale ai romani è alta e va abbassata iniziando magari dalla revisione 
degli estimi catastali, rivisti al rialzo sotto il governo Prodi e con Veltroni sindaco 
di Roma. Ma è proprio grazie alle misure anti-crisi della giunta Alemanno che la 
pressione fiscale a Roma non ha raggiunto livelli insopportabili. Spiace ricordare alla 
sinistra che ha una certa attinenza con le tasse ma una scarsa conoscenza dei numeri, che 
tutte le tariffe comunali sono rimaste invariate, che l'IMU, imposta dal governo votato 
anche dal PD, a Roma non è stato alzata al massimo sulla prima casa e che grazie ad 
Alemanno 90.000 famiglie romane usufruiranno degli sgravi portati dal quoziente 
familiare, oltre che delle numerose agevolazioni portate dalla Carta Roma. I romani 
semmai avrebbero pagato caro il buco di bilancio di oltre 12 miliardi lasciatoci dalla 
sinistra e sanato dall'azione congiunta del governo Berlusconi e della giunta Alemanno. 
Quanto alla riduzione della aliquota IMU anche qui non ci siamo: questa tassa va 
eliminata e non solo ridotta come blatera il PD". Lo dichiara in una nota Federico Guidi 
(Pdl), presidente della commissione Bilancio di Roma Capitale.  Federico Guidi 
 
 
 
15 GENN - TAXI, MENNUNI-GUIDI (PDL): IN PROSSIMO BILANCIO INCENTIVI PER SICUREZZA 
TASSISTI 
Va accolto e concretizzato al più presto l'appello lanciato dal fast confsal per 
risolvere i problemi della sicurezza degli operatori del servizio del trasporto pubblico 
non di linea. Crediamo che la strada da seguire possa essere quella degli incentivi da 
destinare all'acquisto di telecamere da installare all'interno delle vetture, al fine di 
tutelare e salvaguardare i lavoratori del settore del trasporto pubblico. In questo senso 
va il nostro impegno per verificare nella prossima manovra di bilancio la possibilità di 
reperire risorse e proseguire l'azione di sostegno alla categoria". Lo dichiarano, in una 
nota, Lavinia Mennuni, presidente della Commissione Patrimonio, e Federico Guidi, 
presidente della Commissione Bilancio di Roma Capitale. 
 
 
 
13 GENN - FAMIGLIA, GUIDI–MENNUNI: SOLIDARIETÀ A FRANCESI CONTRO MATRIMONI E ADOZIONE GAY 
Vogliamo esprimere la nostra solidarietà a coloro che oggi manifestano in Francia contro 
la decisone di Hollande di legalizzare il matrimonio omossessuale, con annessa 
possibilità di adozione da parte delle coppie gay. Tale legge costituisce un atto di 
prepotenza che scuote uno dei fondamenti della nostra società e instaura una 
discriminazione tra i bambini. Nessuno vuole limitare i diritti delle persone a poter 
avere garanzie giuridiche e a poter vivere la propria sfera sentimentale come vuole. 
Altra cosa è il matrimonio mirato alla crescita e all'educazione della prole, che non può  
non essere esclusivamente riservato alla famiglia tradizionale, costituita da un uomo e 
una donna. Per questo siamo contrari ai matrimoni tra persone dello stesso sesso e 
soprattutto all'adozione da parte loro di bambini, che sarebbero così trattati non come 
soggetti di diritti ma come cose in quanto oggetto di diritti altrui.  
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Un aberrazione contro la quale, giustamente, la parte migliore della società francese sta 
scendendo in piazza e alla quale va il nostro convinto sostegno". Lo dichiarano in una 
nota congiunta Federico Guidi e Lavinia Mennuni consiglieri del PDL di Roma Capitale. 
 
 
 
9 GENN - PINETO, GUIDI-MENNUNI: "SGOMBERATI INSEDIAMENTI ABUSIVI NEL PARCO" 
Questa mattina operatori dell'AMA e della polizia municipale hanno provveduto a 
effettuare l'ennesimo sgombero degli insediamenti abusivi nel parco del Pineto nell'area 
limitrofa tra via Frate e via Damiano Chiesa alla Balduina. Questo primo sgombero 
dell'anno 2013 segue la decina di altri interventi effettuati nell'anno 2012 da Roma 
Capitale a tutela di questo importante polmone verde della zona nord di Roma. Appare 
evidente che i semplici sgomberi non bastano più: è necessario sia che la società 
privata, proprietaria dell'area, apponga una idonea cancellata e sia che venga resa 
fruibile ai cittadini tale area, realizzando un parco attrezzato che possa servire anche 
da valido deterrente per contrastare gli insediamenti abusivi. In questo senso avevamo 
richiesto nei mesi scorsi alla Regione Lazio la modifica del piano di assetto di questa 
parte del Pineto, necessaria a permettere la realizzazione di un parco attrezzato e ad 
eliminare la palese incongruenza burocratica, che permette di fatto la presenza delle 
baraccopoli ma impedisce il posizionamento di una panchina o di un gioco per i bambini. 
Acquisizione pubblica dell'area e modifica del piano di assetto per realizzare il parco 
sono dunque le due priorità che stiamo perseguendo insieme al consigliere Angiolino 
Albanese e a Stefano Oddo, delegato alle Politiche Giovanili del Municipio XIX, per 
restituire decoro e fruibilità ad una area verde unica a Roma". 
Lo dichiarano, in una nota, il Presidente della Commissione Bilancio Federico Guidi e il 
Presidente della Commissione Patrimonio di Roma Capitale Lavinia Mennuni 
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DAL CAMPIDOGLIO 

 
 

Nuovo Statuto per Roma Capitale	

Roma, 8  marzo  –  L’Assemblea  Capitolina  ha  approvato  il 
nuovo  Statuto  di  Roma  Capitale  Il  via  libera  è  stato  accolto 
dall’applauso  dell’Assemblea  con  i  consiglieri  in  piedi, 
presente  il sindaco Gianni Alemanno. La nuova “costituzione” 
del  Campidoglio  prevede  tra  l'altro  la  diminuzione  dei 
consiglieri da 60 a 48, dei Municipi da 19 a 15, la ridefinizione 
dei  rimborsi, quote  rosa  in Giunta, procedura d'urgenza anti‐
ostruzionismo  per  l'approvazione  dei  provvedimenti 
fondamentali. 
“Oggi  abbiamo  compiuto  un  piccolo  miracolo:  approvare 
in tempi strettissimi il nuovo Statuto di Roma Capitale". Lo ha 

detto  il Sindaco, sottolineando che così si è evitato di “delegare a una decisione prefettizia  il nuovo Statuto” 
(per  il  rischio  di  commissariamento  in  caso  di  mancata  approvazione  della  delibera  entro  il  10  marzo). 
Alemanno ha  ricordato che  la nuova mappa dei Municipi dovrà essere approvata entro  la prima decade di 
aprile,  pena  una  nuova  possibilità  di  commissariamento. Ma  in  ogni  caso  con  l'approvazione  del  nuovo 
Statuto,  ha  sottolineato  il  Sindaco,  "Roma  Capitale  diventa  realtà  effettiva  e  si  fa  un  passo  avanti  nella 
governance della nostra città”.  
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Card Over 70, anche quest'anno trasporto gratis 

Roma, 30 gennaio – Anche per  il 2013 gli ultrasettantenni 
residenti a Roma potranno richiedere o rinnovare le tessere 
che  consentono  di  viaggiare  gratuitamente  sui  mezzi 
pubblici della Capitale. La Card Over 70 ha validità annuale 
ed  è  riservata  a  chi  ha  un  reddito  Isee  non  superiore  a 
15mila euro. 
Rinnovo:  chi è  già  in possesso della  tessera Over 70, può 
rinnovarla  nei  punti  di  ricarica  autorizzati  (edicole  o 
tabaccherie), o presso una delle biglietterie Atac presenti in 
metropolitana  (Anagnina,  Battistini,  Cornelia,  Lepanto  e 

Ottaviano sulla metro A; Laurentina, Eur Fermi, Ponte Mammolo, Termini e Conca d'Oro sulla metro B).   
Richiesta: chi ha  i requisiti previsti (età 70 anni compiuti, residenza a Roma e reddito  Isee pari o  inferiori ai 
15mila  euro),  può  richiedere  la  tessera  nelle  biglietterie  Atac  di  Anagnina,  Battistini,  Cornelia,  Lepanto  e 
Ottaviano  nella metro  A;  Laurentina,  Eur  Fermi,  Ponte Mammolo,  Termini  e  Conca  d'Oro  nella metro  B, 
compilando l'apposito modulo e presentando una fototessera, un documento d'identità e la certificazione del 
reddito Isee rilasciata da un CAF o altro ente autorizzato. La card over 70 è valida su tutti i mezzi di trasporto 
Atac: bus e tram, linee A, B e B1 della metropolitana e ferrovie regionali Roma‐Lido, Roma‐Giardinetti, Roma 
Nord‐Viterbo  limitatamente al tratto urbano. "Bene  il rinnovo delle tessere gratuite per  il trasporto pubblico 
locale dedicate ai cittadini con più di 70 anni" ‐ ha dichiarato  il vicesindaco di Roma Capitale, Sveva Belviso ‐ 
"Si tratta di uno sforzo importante, che avviene in un momento di crisi economica globale e in un contesto di 
tagli che richiedono sacrifici ingenti per i cittadini, soprattutto i più fragili".  
  

17 marzo, XIX Maratona di Roma: per i campioni e per tutti 

Roma, 7 marzo – La Maratona di Roma Acea, 19ma edizione, 
si  corre  domenica  17 marzo.  Se  lo  stesso  giorno  si  terrà  la 
cerimonia dell’ascesa del nuovo Pontefice al Soglio di Pietro, 
la corsa slitterà al pomeriggio con partenza alle 16. Via libera, 
dunque,  alla  competitiva  e  alla  stracittadina  più  attese 
d’Italia. 
Lo  start alle 9 ai Fori  Imperiali, 42 chilometri e 195 metri di 
percorso tra storia e arte, quindi ritorno al punto di partenza 
(tempo  limite sette ore). Per  la RomaFun,  la maratonina per 
tutti di  5  chilometri, partenza  (alle  9.15)  e  arrivo  sempre  ai 
Fori. E poi  la corsa degli atleti disabili su handbike,  la musica 

sulle strade e le piazze, la grande raccolta di fondi con 80 obiettivi di solidarietà: la Maratona di Roma, circuito 
IAAF Road Race Gold Label, è sempre più in pista tra le maggiori competizioni mondiali, diciottesima nel 2012 
su oltre 2.400 maratone in ogni angolo del globo. 
Il tracciato previsto per la competitiva, ha detto il sindaco Alemanno, è ancora suscettibile di modifiche vista 
la concomitanza di più eventi nel giorno della Maratona: oltre alla possibile cerimonia per  il nuovo Papa,  le 
celebrazioni per l’Unità d’Italia con il Presidente della Repubblica. Il percorso sarà comunque suggestivo come 
sempre, toccando oltre 500 tra monumenti, chiese e altri luoghi simbolo della Città Eterna. Il programma 2013 
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(come  l’anno scorso) elimina  i passaggi a Tor di Quinto e sulla Tangenziale,  inserendo  il Villaggio Olimpico e 
(novità 2013) l’Auditorium. E dove passa la corsa c’è Una città in festa, un lungo nastro di arte, cultura e suoni 
I  premi:  25mila  euro  ai  primi  (uomo  e  donna),  16mila  ai  secondi,  10mila  ai  terzi.  In  più,  bonus  legati  a 
prestazioni di  rilievo.  E  a  tutti  i  podisti  che  tagliano  il  traguardo  la medaglia della Maratona,  realizzata  su 
disegno  di Marco  Pittacci,  romano,  25  anni,  vincitore  dell’apposito  concorso  bandito  tra  gli  studenti  degli 
istituti d’arte. 
 
 
 

Al  Palazzo  delle  Esposizioni  180  immagini  di  Helmut  Newton, 
icona della ''fashion photography'' 

Roma, 6 marzo  –  Il  Palazzo  delle  Esposizioni  accoglie  dal  6 marzo  al  21 
luglio,  per  la  sua  unica  tappa  italiana,  la  mostra  White  Women, 
SleeplessNights, Big Nudes che presenta 180 immagini di Helmut Newton, 
uno dei  fotografi più  importanti del XX secolo.  Il progetto, nato nel 2011 
per volontà di  June Newton, vedova del grande  fotografo,  raccoglie 180 
immagini dei primi tre libri di Newton pubblicati alla fine degli anni 70, da 
cui deriva il titolo della mostra. 
Nelle  immagini di questa mostra è  il fotografo stesso che spiega com’è e 
qual è  la  storia  che  vuole  raccontare al  suo pubblico. Nel  selezionare  le 
fotografie per i libri di cui lui stesso è l’editore, Newton mette in sequenza, 
l’uno accanto all’altro, gli scatti realizzati per altre committenze con quelli 
realizzati  liberamente per  se  stesso,  costruendo una narrazione  in  cui  la 
ricerca dello stile, la scoperta del gesto elegante sottendono l’esistenza di 
una realtà ulteriore che sta allo spettatore stesso interpretare. 
Palazzo delle Esposizioni, via Nazionale 194 
Orari:  domenica,  martedì,  mercoledì  e  giovedì:  dalle  10.00  alle  20.00; 

venerdì e sabato: dalle 10.00 alle 22.30; lunedì chiuso 
 
 

 
Piazza Bologna, nuovo look per i giardini riqualificati 

Roma,  5 marzo  –  Terminati  i  lavori  di  riqualificazione  dei  giardini  di 
piazza  Bologna,  un’area  verde  di  circa  4800 metri  quadrati,  luogo  di 
aggregazione  per  i  cittadini  del  III Municipio. Obiettivo  del  restyling, 
realizzato  dall’Assessorato  all’Ambiente  di  Roma  Capitale, migliorare 
decoro, sicurezza e fruibilità dell’area verde. Durata dei lavori, iniziati il 
25 ottobre 2012, circa quattro mesi; importo complessivo 170.00 euro. 
Questi gli  interventi  realizzati  sotto  il profilo vegetazionale: messa  in 
sicurezza delle alberature con interventi di potatura e sagomatura delle 
chiome;  piantumazione  di  nuove  essenze  arboree  (alloro,  rose, 

lavanda);  ripristino  del manto  erboso  con  copertura  delle  radici  affioranti;  conversione  delle  vasche  delle 
fontane non più  funzionanti  in aiuole piantumate attraverso un  intervento di pulizia,  impermeabilizzazione, 
ricostruzione e drenaggio; ripristino e sistemazione delle aiuole spartitraffico mediante  la messa a dimora di 
nuove essenze.  
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Questi invece gli interventi realizzati di tipo strutturale: ripristino dei vialetti esistenti; sostituzione di tutti gli 
arredi urbani (panchine, cestini porta rifiuti, dissuasori a protezione delle aiuole) con nuovi arredi in ferro 
utilizzati nel centro storico della città; ripristino e adeguamento dell’impianto di irrigazione; rimozione dei 
graffiti che danneggiavano arredi e manufatti. 
  
 
 

Centri  anziani,  partita  la  manutenzione:  pulizie  generali, 
impianti, giardini, computer per tutti 

Roma,  4  marzo  –  In  corso  da  metà  febbraio  la  manutenzione 
ordinaria e straordinaria per 122 centri anziani della Capitale,  tutti 
quelli  (Roma  ne  ha  148)  non  ancora  riqualificati.. Novità  assoluta 
per  il  settore:  i  lavori  sono  stati decisi dai  centri  stessi  che hanno 
individuato  ciascuno  i  problemi  da  risolvere  e  gli  interventi 
necessari. 
 I  lavori  vanno  avanti  fino  al  15  maggio  e  comprendono: 
manutenzione  e  rifacimento,  riqualificazione  giardini  e  pertinenze 
esterne  e  anche  dotazione  di  kit  pronto  soccorso  e  sicurezza  con 
estintori e segnaletica (questi ultimi per tutti i 148 centri anziani). 

  
 
 

Porta del Diritto, gli appuntamenti di marzo e aprile 
Roma,  4 marzo  –  Prosegue  l’attività  della  “Porta  del  Diritto”,  il  servizio  di 
orientamento  legale  gratuito  svolto  nei  Municipi  di  Roma  Capitale  dagli 
avvocati della Camera di Conciliazione. Molteplici i temi su cui i cittadini  
possono  avere  chiarimenti  e  consigli:  diritto  civile,  locazioni,  casa,  recupero 
crediti,  responsabilità  civile,  condominio,  la  famiglia,  la  salute,  i  diritti  dei 
consumatori, i rapporti con erogatori di servizi pubblici. 
I  cittadini  interessati  possono  concordare  telefonicamente  l’appuntamento 
contattando  l’ufficio  "Porta  del  Diritto"  ai  numeri  telefonici  06 
6710.6775/6766, dal lunedì al giovedì dalle 9 alle 12.30. 
 

 
 

Trasporto pubblico, da oggi novità per le linee 720, 339 e 271 
Roma,  1 marzo  –  Variazioni nel  servizio per  tre  linee  bus  –  720,  339,  271  –  a 
partire da lunedì 4 marzo. 
 Per  la  linea  720,  circolare  con  capolinea  sul  piazzale  della  Stazione  Metro 
Laurentina,.su richiesta dell’istituto De Pinedo (Municipio XI), vengono modificati 
alcuni  orari  delle  corse  scolastiche  nei  giorni  feriali.  La  partenza  delle  8  è 
anticipata alle 7.50; quella delle 13.08 è posticipata alle 13.13; quella delle 14.48 
è posticipata alle 14.55.   
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Novità anche per  la  linea 339, circolare  in servizio dal  lunedì al sabato, che transita nei pressi della stazione 
ferroviaria Nuovo Salario. La corsa delle 6.02 da piazza Luigi Porro Albertenghi è anticipata alle 5.57, al fine di 
sincronizzare il servizio con gli orari del treno Fr1 diretto a Fiumicino che ferma alla stazione Nuovo Salario. 
Per  la  linea  271,  ripristinato  il  percorso  diretto sulla  corsia  preferenziale  di  via  Ostiense  anche  verso  il 
capolinea di viale di San Paolo. I bus lasciano quindi le fermate su via del Commercio e via del Porto Fluviale e 
da  Piramide  percorrono  la  corsia  centrale  dell'Ostiense.  Inoltre,  alla  Farnesina,  il  capolinea  della  271 è 
spostato  da  viale  Antonino  di  San Giuliano  a  viale Giuseppe  Volpi.  Soppressa  la  fermata  su  piazzale della 
Farnesina.  
  
 

 Progetto Ostia e lungomare, approvata variante urbanistica 
Roma,  1 marzo  –  La Giunta  capitolina  ha  approvato  la  variante  urbanistica 
necessaria  a  far  partire  il  progetto  di  riqualificazione  di  Ostia  e  del  suo 
lungomare  (waterfront).  “Il  progetto”,  spiega  Corsini,  “s’inserisce  nel  più 
generale disegno del secondo polo turistico di Roma e assume un’importanza 
strategica  enorme  nella  sfida  ricettiva  del  nuovo millennio.  L’obiettivo  è  il 
recupero  edilizio  e  architettonico  di  un’area  dal  pregio  storico  e  turistico 
inestimabile, afflitta da troppi anni di scarsa qualità e di poca attenzione, mal 
supportata da un carente sistema infrastrutturale”. 

 
 

Il  saluto  di  Roma  a  Papa  Benedetto  XVI  con  i  rintocchi  di 
campana in Campidoglio 

Roma, 1 marzo – Giovedì 28  febbraio, ultimo giorno del pontificato di Benedetto XVI, la 
Patarina,  l’antica  campana  della  torre  del  Palazzo  Senatorio  in  Campidoglio,  ha 
suonato per  due  volte  tre  rintocchi  per  salutare  idealmente  il  Santo  Padre,  Vescovo  di 
Roma, che ha  lasciato  la città per raggiungere  la residenza di Castel Gandolfo. Prima alle 
17, e poi alle 20, i tre rintocchi della Patarina hanno accompagnato la fine del pontificato 
di Joseph Ratzinger.   
Lo  stesso  giorno,  alle  17, si  sono  radunati sulla piazza del Campidoglio  il  sindaco Gianni 
Alemanno, gli assessori,  il presidente dell’Assemblea capitolina e  i consiglieri in  segno di 
gratitudine e vicinanza al Papa. 

  

 
Tpl, da oggi collegamento diretto Metro A ‐ stazione Ciampino 

Roma, 18  febbraio  ‐ Oggi,  lunedì 18  febbraio, si avvia  l’esercizio della nuova  linea di 
bus 515, che mette in collegamento diretto la stazione Fs di Ciampino con la stazione 
Anagnina  della Metro  A.I mezzi  sono  su  strada  tutti  i  giorni,  domeniche  e  festivi 
compresi. La linea inizia il servizio ogni giorno alle 5.10 per concluderlo alle 0.15, sette 
giorni su sette, con un intervallo medio di passaggio di circa 10 minuti.  
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Alberto Sordi,  l'omaggio di Roma a dieci anni dalla morte. Film, 
musica, mostra e un viale a Villa Borghese 

Roma, 17 febbraio – Da ieri una strada nel cuore di Villa Borghese è 
dedicata ad Alberto Sordi.  Il viale che porta  il suo nome, vicino alla 
Casa del Cinema nello storico Parco romano, è stato inaugurato con 
una  cerimonia  alla  quale  hanno  partecipato  il  sindaco  Alemanno, 
L’intitolazione  del  viale  a  Sordi  è  l'omaggio  della  città  a  uno  degli 
attori più amati di sempre e che più ha saputo rappresentare Roma. 
L'iniziativa  rientra  nelle  celebrazioni  che  Roma  Capitale  dedica  al 
grande  attore  romano,  scomparso  dieci  anni  fa,  il  25  febbraio 
2003.Una  serie  di  appuntamenti  ed  eventi,  promossi  da  Roma 
Capitale  (Assessorato  alle  Politiche  culturali)  e  dalla  Fondazione 
Alberto  Sordi,  con  il  supporto  organizzativo  di  Zètema  Progetto 
Cultura,  ripercorreranno  la  vita  e  i  mille  volti  del  grande  attore 
romano. La mostra  “Alberto Sordi e la sua Roma” (fino al 31 marzo 
al Complesso del Vittoriano), dedicata al rapporto tra Sordi e  la sua 
città, è un percorso espositivo  tra premi,  lettere, oggetti personali, 
filmati, documenti, molti dei quali  inediti, provenienti dalla  casa e 
dagli archivi privati di Alberto, e costumi di  scena – dal berretto di 
Nando  l’americano alla paletta del vigile Celletti  ‐  curata da Gloria 
Satta,  Vincenzo  Mollica  e  Alessandro  Nicosia.Grazie  alla 
collaborazione di RadioRai, Conservatorio di Santa Cecilia e Agenzia 
per  la Mobilità  gli  appuntamenti  si  estenderanno  dal  centro  alle 

periferie per ricordare un artista che seppe portare  la sua romanità  in tutto  il mondo. Memorabile anche  il 
tributo che Roma gli riconobbe facendolo sindaco per un giorno, quello del suo ottantesimo compleanno. La 
sua  città, che  lo  considera un’icona non  solo dell’italianità, ma  soprattutto della  romanità, non poteva  che 
ricordarlo così, con una grande festa. 

 
 

Turismo in crescita. La Capitale premiata da strategia di sviluppo 
e offerta diversificata 

Roma, 15 febbraio –  Il 2013  inizia con  il segno più per  il 
turismo  nella  Capitale.  Secondo  i  primi  dati  elaborati 
dall’Ebtl  (Ente  bilaterale  per  il  turismo),  Roma  infatti 
chiude il mese di gennaio 2013, negli esercizi alberghieri, 
con  il  +4,50% di  arrivi  e  +4,20% di presenze  rispetto  al 
gennaio 2012, segno della grande vitalità del settore.  
Roma Capitale è al  lavoro per    individuare gli  interventi 
che  andranno  a  comporre  il  Secondo  Polo  turistico 
romano,  un  sistema  complesso  che  comprende  5 
sottosistemi  (fieristico‐convegnistico‐congressuale, 
golfistico, dei parchi a  tema e dei parchi verdi, nautico‐
crocieristico‐diportistico) correlati tra loro e collegati con 
il primo polo turistico (il centro storico). 
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 Un insieme di interventi integrati che andrà a completare l’offerta della Capitale e di tutto il Distretto turistico 
del Secondo Polo che comprende oltre la porzione di territorio romano che dall’Eur arriva fino al mare anche 
l’intero territorio dei Comuni di Fiumicino, Pomezia e Valmontone. L’obiettivo è quello di valorizzare l’offerta 
più complessiva di questi territori grazie alla forza attrattiva che è capace di esprimere  la città di Roma, ma 
con una sinergia di sviluppo comune. Roma Capitale punta poi sulla promozione come perno  fondamentale 
della crescita di un settore in continua evoluzione partecipando, con la propria offerta turistica, alle maggiori 
fiere e borse del settore a Berlino, Mosca, Francoforte, Pechino, Tokyo, Rio de Janeiro, Buenos Aires, Londra, 
Firenze e Barcellona. 
Nuova versione, inoltre, per “Charta Roma”, la mappa ufficiale della città di Roma. Il progetto editoriale, che si 
rinnova dal 1996, ha l’obiettivo di ridisegnare la città valorizzandone in modo particolare il patrimonio storico‐
artistico e di servizio. Oggi la mappa si arricchisce per andare incontro alle esigenze di quei turisti che vogliono 
scoprire  la  città non  solo nell’area del  centro  storico:  sul  retro  è prevista una nuova mappa‐stradario  che 
comprende  Eur  e Ostia.   La  Charta  Roma,  bilingue,  a  partire  da  aprile  avrà  un  costo  di  €  1,50, mentre  la 
tradizionale mappa “a strappo” che l’operatore utilizza per dare informazioni rimarrà totalmente gratuita. 
 A fianco alla mappa, una Guida pocket (costo € 2,50), semplice e di facile consultazione accompagna il turista 
nella sua vacanza attraverso la scoperta di aspetti diversi della città. 
Anche la guida, come la Charta Roma, sarà in distribuzione nei Punti di Informazione Turistica e nei bookshop 
museali. 

 
 

Campidoglio, presentata la relazione di fine mandato 
Roma,  11  febbraio  –  Il  sindaco  Gianni  Alemanno  ha 
presentato  venerdì  scorso  in  Campidoglio  la  sintesi  della 
Relazione  di  fine mandato,  con  la  gestione  del  bilancio  di 
Roma Capitale dal 2008 a 2013 e le principali attività  
amministrative  e  normative.  Sono  intervenuti  Liborio 
Iudicello, Segretario generale, Carmine  Lamanda, assessore 
al  Bilancio,  Maurizio  Salvi,  Ragioniere  generale,  Raffaele 
Borriello,  Direttore  esecutivo  e  Federico  Guidi,  presidente 
della Commissione Bilancio dell’Assemblea capitolina. 
 La relazione – che è un atto dovuto per Province e Comuni, 
in  base  al  decreto  legislativo  149/2011  modificato  dalla 
legge  213/2012  –  è  stata  sottoscritta  dal  Sindaco  il  28 

gennaio 2013 e inoltrata alla Corte dei Conti e agli altri organi competenti: Presidenza del Consiglio, Ministero 
dell’Economia e delle Finanze e Ministero dell’Interno. 
Il documento muove dalla situazione finanziaria a inizio mandato, con un indebitamento pregresso di 12.238 
milioni di euro. A questo s’è sommato il contesto recessivo: taglio dei trasferimenti ai Comuni (‐ 40% tra 2008 
e 2012),  inasprimento del Patto di Stabilità  (‐ 50% di  investimenti  tra 2008 e 2013, pari a un miliardo 228 
milioni). Ne è conseguita la necessità di aumentare il prelievo fiscale e di contrarre gli investimenti. 
 La  risposta  dell’Amministrazione  capitolina  è  partita  da  politiche  di  risanamento,  come  l’istituzione  del 
Commissario straordinario per il rientro del debito e la ristrutturazione di Atac e Ama. Particolare attenzione è 
stata posta a tenere  in reciproco equilibrio  leva fiscale e tagli alla spesa corrente, mantenendo  il sostegno ai 
settori strategici (più spesa per sociale, viabilità e trasporti, nessun taglio per istruzione e cultura) e applicando 
agevolazioni  sui  tributi per ceti deboli e  specifiche categorie  (quoziente  familiare sulla Ta.Ri, con esenzione 
totale  per  oltre  90 mila  famiglie;  aliquote  Imu  base  o  agevolate  per  sedi  di  attività  di  rilevanza  sociale  e 
culturale). 
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Roma Capitale ha inoltre potenziato la lotta all’evasione fiscale, in particolare per la Ta.Ri. grazie a un piano 
concordato con Ama. Contenuti poi  i costi del personale e degli apparati amministrativi, ridotta  la spesa per 
beni e servizi con la costituzione della Centrale Unica per gli Acquisti.  
Le manovre di bilancio: tra 2011 e 2012 la manovra finanziaria complessiva ammonta a 1 miliardo 333 milioni 
(388 nel 2011, 945 nel 2012). In essa, tra le politiche di risanamento emergono gli strumenti tecnici di gestione 
come,  nel  2010‐2011,  il  ri‐accertamento  dei  residui  di  bilancio  con  diversi  sistemi  e  approcci  (incremento 
Fondo di Svalutazione, minore uso dei fondi “a destinazione specifica” e delle entrate straordinarie). 
Sul quadro  finanziario, poi,  si proietta  la  riforma di Roma Capitale con  i due decreti  legislativi di dicembre 
2010  e  aprile  2012,  che  applicano  la  legge  delega  n.  42  del  2009:  con  le  nuove  funzioni  attribuite 
all’amministrazione cittadina cambiano i costi per l’erogazione dei servizi e per le infrastrutture. 
La  relazione  sottolinea quindi  i problemi  ancora  sul  tappeto:  il  ritardo dei  trasferimenti dalla Regione  (un 
miliardo) per trasporti pubblici e servizi sociali, gli eventuali ulteriori tagli dei trasferimenti.  In prospettiva – 
conclude  il  documento  –  la  gestione  finanziaria  di  questi  anni  favorirà  per  il  futuro  il  consolidamento  del 
debito, maggiore  efficienza nella  spesa, più  controllo  sulle  criticità di bilancio,  il  risanamento delle  società 
partecipate e, sul piano istituzionale, la valorizzazione del ruolo di Roma Capitale in quanto ente speciale. 
 Per  cogliere  appieno queste opportunità –  suggerisce da ultimo  la  relazione di  fine mandato –  sono però 
necessarie tre pre‐condizioni: ridurre i tagli alla spesa pubblica, alleggerire l’Imu e allentare i vincoli del Patto 
di Stabilità. 
Presentando la relazione, il Sindaco ha sottolineato che "il debito è diminuito di 3‐4 miliardi". E, a fronte delle 
minori spese e della sobrietà nella gestione della macchina amministrativa (i dipendenti capitolini "ridotti del 
7,4%  tra 2008 e 2012"),  "i  settori  strategici  come  trasporti e  sociale hanno avuto un  incremento di  spesa, 
mentre istruzione e cultura sono rimaste stabili". 
  
 
 
 
 

''Tutti  De  Sica'',  all’Ara  Pacis  una  mostra  racconta  il  grande 
regista 

Roma, 8  febbraio – C’è anche  la bicicletta più  famosa del cinema 
nella mostra  con  cui  Roma  rende  omaggio  a  Vittorio De  Sica,  in 
assoluto la prima rassegna realizzata per ricordare il celebre regista 
di Ladri di biciclette, Sciuscià, La Ciociara e molti altri  film ancora. 
“Tutti De Sica” è il titolo dell'evento che dall’8 febbraio al 28 aprile 
sarà al Museo dell'Ara Pacis: oltre 600 fotografie, 300 fra lettere e 
documenti originali, e poi costumi di  scena,  registrazioni e video, 
locandine  originali  dei  film,  oggetti  personali.  Un  percorso 
multimediale tra  immagini e suoni, realizzato grazie al patrimonio 
di  ricordi e agli archivi dei  tre  figli, Emi, Manuel e Christian, e di 
Giuditta Rissone e al contributo della Cineteca di Bologna, diretta 
da Gian Luca Farinelli.Nelle quattro sale  in cui si snoda  la mostra, 
divisa in dodici sezioni, c’è tutto il mondo professionale e umano di 
De Sica. A partire dalle  foto di scena, che  lo ritraggono  insieme ai 
principali  intellettuali  del  Novecento,  da  Pirandello  a  Zavattini  a 
Moravia,  o  ai  più  importanti  attori  del  cinema  italiano  e 
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internazionale dei 157 film in cui è stato protagonista da attore o regista, tutti realizzati tra gli anni Venti e il 
1974, anno della sua scomparsa. 
“Un uomo modesto, anticonformista, che non amava le regole del mondo del cinema”, le parole di suo figlio 
Manuel alla conferenza stampa di presentazione della rassegna.Eppure quelle regole De Sica le aveva sapute 
rovesciare per consegnare al mondo il genere nuovo del neorealismo, un cinema che sapeva parlare dell’Italia 
senza  retorica,  che  usciva  per  la  prima  volta  dai  teatri  di  posa,  per  girare  in  strada.  Sciuscià,  il  film  che 
conquista  l’Oscar come miglior  film straniero e gli americani  (“Il miglior  film che abbia mai visto” a detta di 
Orson Welles), è girato nell’estate del 1942 ed è storicamente,  insieme a Roma città aperta e Ossessione,  il 
film che dà inizio al neorealismo.A vederle le foto di scena, nella sezione “I bambini ci guardano”, dai gesti di 
De Sica, ai volti degli attori di film indimenticabili ‐ Ladri di bicilette, Miracolo a Milano, Umberto D., Sciuscià, 
appunto – emerge  l’istantanea di un Paese  a  volte disperato,  altre pieno di  speranze, ma  sempre  ricco di 
umanità. La  stessa che aveva contrassegnato  l’intera carriera di de Sica, quella di un uomo di  spettacolo a 
tutto  tondo, dai suoi esordi nel  teatro, alle  incisioni discografiche  (a partire da Parlami d’amore, Mariù, del 
1932),  a  tutte  le  sue  interpretazioni  e  direzioni  cinematografiche.  Un  percorso  tra  le  sue  vite  e  i  suoi 
personaggi, fino a un'ultima sala dove trova spazio una riflessione sull'immensa eredità lasciata da Vittorio De 
Sica. 
 
  
 

Nuovo sistema di mobilità per  le persone disabili, arriva  il “bus 
sharing” 

Roma, 6  febbraio  –  Presentato  in  Campidoglio  il  nuovo  sistema  di mobilità  per  le 
persone disabili adulte. Dalla vecchia "mobility card" si passa al nuovo "bus sharing" 
con  l’obiettivo di eliminare le  liste d’attesa esistenti. Entro maggio  il  servizio potrà 
infatti soddisfare le richieste di 3000 utenti, mentre oggi sono 1500 i cittadini disabili 

che possono usufruirne, con altri 1250 in lista d’attesa. 
Tra  le novità del  "bus  sharing"  l’istituzione di una  cabina di  regia  in grado di organizzare una mappa delle 
persone che hanno bisogno del servizio e di programmare il tour dei mezzi messi a disposizione degli utenti. Il 
sistema informatico, oltre a localizzare le richieste degli utenti, consentirà di monitorare in tempo reale tutte 
le corse, sia su taxi che su pullmini. Le informazioni così raccolte consentiranno di usare lo stesso mezzo, fino a 
8 persone, per utenti  residenti  in zone vicine.  Il sistema di "bus sharing" così organizzato potrà raggiungere 
tutte le zone di Roma, anche le più periferiche. 
Per migliorare il servizio è previsto anche l’allargamento del parco vetture. Dai 3600 taxi attualmente utilizzati 
si arriverà a un totale di 5000 vetture, mentre i pullmini passeranno da 80 a 100. 
Il nuovo  sistema  sostituisce  la  "mobility  card", una  sorta di bancomat, con  cui  si potevano pagare  le  corse 
effettuate (ad ogni utente veniva assegnato una base economica di 1.200 euro al mese) e che ora non è più 
utilizzabile anche a causa delle recenti norme antiriciclaggio.  Il nuovo sistema della mobilità per disabili sarà 
gestito dalla società Meditral, insieme all'assessorato alle Politiche sociali. Per aiutare i cittadini già utenti del 
servizio nel passaggio alla nuova modalità, è attivo il numero verde dedicato 800.033.929. 
 Un'altra importante novità riguarda  il  sistema di  trasporto riservato  alle persone  autistiche,  che  avranno  a 
disposizione un servizio taxi della cooperativa 3570 che consentirà anche il trasporto di un accompagnatore. Si 
prevede che potranno essere circa 300 le persone interessate.    
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Varato accordo per il primo parco didattico romano 
Roma,  4  febbraio  –  Nasce  il  primo  parco  didattico  per 
l'infanzia della Capitale. Tempo  tre mesi e  la  struttura  sarà 
operativa nei giardini di viale Tiziano, di  fronte al Palazzetto 
dello  Sport.  L'  idea del parco nasce dalla  collaborazione  tra 
Roma Capitale e l'associazione no profit Laboratorio 0246 che 
ne  finanziera'  la  realizzazione  con  un  investimento  di  300 
mila euro sostenuto da un gruppo di aziende private. Il parco 
sorgerà  in un'area verde di 2.000 metri quadrati, prenderà  il 
nome  di  Parco  giochi  primo  sport  0246,  sarà  gratuito  ed 
ospiterà  venti  giochi  disposti  a  formare  percorsi  motori  ‐ 
studiati  da  esperti  dell'Università  di  Verona  ‐  adatti  a 

sviluppare  le prime  capacità dei bambini  tra  0  e  6  anni,  come manualità, mobilità,  equilibrio  e  gioco,  con 
campi di mini calcio, una palestra all'aperto e aree a tema come il “Paese delle fate e dei folletti” o la “Valle 
degli gnomi” dove i bambini potranno sperimentare la loro fisicità in tutta sicurezza: infatti l’intero perimetro 
del parco didattico sarà recintato e videosorvegliato. L’associazione 0246 che allestirà il parco e ne curerà la 
manutenzione per i prossimi tre anni inoltre organizzerà, due volte la settimana, visite guidate gratuite per le 
scuole  della  prima  infanzia.   Da  parte  dell'Amministrazione  capitolina,  per  la  realizzazione  dell'iniziativa, 
valutata molto  importante  per  la  città,  sono  stati  sveltiti  al massimo  i  tempi  burocratici.  La  struttura  al 
Comune non costerà nulla perché l’investimento sarà a carico dell’associazione: nell'ultimo anno a Roma sono 
state  
allestite 30 aree giochi nell' ambito del progetto Giardini dell'infanzia, attraverso uno  stanziamento di 900 
mila euro da parte dell'Assessorato capitolino all'Ambiente. 
 
 

 

 
Giorno  del  Ricordo  dei  Martiri  delle  Foibe  istriane,  firmato 
protocollo d'intesa per la Casa del Ricordo 
Roma, 3 febbraio – Si è celebrato in Campidoglio, nell’Aula di 
Giulio  Cesare,  il  nono  Giorno  del  Ricordo  dei Martiri  delle 
Foibe istriane e dell’Esodo delle popolazioni giuliano‐dalmate. 
Nell’occasione è stato firmato  il primo protocollo d’intesa tra 
Roma  Capitale,  l’ANVGD  (Associazione  Nazionale  Venezia 
Giulia e Dalmazia) e la Società di Studi Fiumani, per la nascita 
della  “Casa  del  Ricordo”.  L'intesa  è  stata  sottoscritta  dal 
sindaco  Gianni  Alemanno, dalla  presidente  del  Comitato 
provinciale dell'ANVGD, Donatella  Schürzel, e dal presidente 
della  Società  di  Studi  Fiumani,  Amleto  Ballarini.  Sono 
intervenuti,  tra  gli  altri,  Giorgio  Marsan,  vice  presidente 
Comitato Provinciale ANVGD,  l'assessore capitolino Gianluigi De Palo  (Politiche della Famiglia, Educazione e 
Giovani) e Sergio Schürzel, esule da Rovigno d’Istria.  Il Giorno del Ricordo  (10  febbraio) è stato  istituito con 
legge 30 marzo 2004 n° 92, con  l’obiettivo di conservare  la memoria della tragedia degli  italiani e di tutte  le 
vittime delle foibe e dell’esodo degli  istriani, fiumani e dalmati dalle  loro terre nel secondo dopoguerra. Nel 
corso dell’incontro è stato  firmato  il primo Protocollo d’intesa con  l’Anvgd  (fondata nel 1947,  l’associazione 
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maggiormente  rappresentativa  sul  territorio nazionale e della 
Capitale degli  italiani  fuggiti dall’Istria, Fiume e Dalmazia) e  la 
Società di Studi Fiumani  (nata nel 1923 e  ricostituita a Roma 
nel  1960,  proprietaria  dell’Archivio Museo  Storico  di  Fiume), 
per avviare una stretta collaborazione con l’Amministrazione di 
Roma  Capitale,  ma  soprattutto  per  la  realizzazione  di  una 
“Casa del Ricordo”,  la  cui  sede è  stata  individuata nel  centro 
storico cittadino, in via di San Teodoro. 
“E' un atto di  cultura e di  identità della  comunità  cittadina e 
nazionale.  La  Giornata  del  ricordo  ‐  ha  dichiarato  il  sindaco 
Alemanno  ‐ non  viene  fatta  solo per  chi è  stato  colpito negli 
affetti, per chi ha visto morire o gli è stato trasmesso il ricordo 
di morte, ma la facciamo perché tutta la comunità nazionale non dimentichi”.  
Il Protocollo prevede: progetti,  interventi e azioni volte a diffondere, soprattutto fra  i giovani,  la conoscenza 
storica  della  tragedia  delle  foibe  e  dell’esodo  giuliano‐dalmata;  promozione  e  organizzazione  di  mostre, 
convegni  e  studi;  organizzazione  di  viaggi  nei  luoghi  della memoria  e  di manifestazioni  celebrative  sia  nel 
territorio di Roma Capitale, sia nelle  località giuliano‐dalmate‐  istriane,  in occasione del 10 febbraio “Giorno 
del Ricordo”. Per raggiungere questi obiettivi verrà istituito un Tavolo Tecnico, composto da 6 rappresentanti 
delle Parti (due nominati da Roma Capitale, due da Anvgd e due dalla Società di Studi Fiumani), che avrà sede 
presso il Dipartimento Politiche Culturali. L’attività del Tavolo Tecnico è svolta a titolo gratuito e nessun onere 
finanziario  deriverà  dalla  sottoscrizione  del  Protocollo,  che  durerà  un  anno,  con  decorrenza  dalla  data  di 
sottoscrizione, e sarà rinnovabile alla scadenza. 
Dall’anno  scolastico  2008‐2009  a  oggi,  Roma  Capitale  ha  organizzato  4  viaggi  nelle  zone  delle  foibe  e 
dell’esodo  (Viaggio  in  Istria  e  Dalmazia),  nell’ambito  del  progetto  didattico  di  “Roma  nel  Cammino  della 
Memoria. Percorsi e viaggi di storia, cultura e impegno civile”.  
Ai viaggi in Istria e Dalmazia hanno partecipato circa 1.000 studenti delle scuole superiori e anche per l’anno 
scolastico 2012‐2013 é  in programma per  le scuole romane  lo stesso viaggio. «A marzo gli studenti di Roma 
Capitale  ‐ ha  comunicato  l’assessore  capitolino  alla  Famiglia,  all’Educazione e  ai Giovani di Roma Capitale, 
Gianluigi De Palo  ‐ potranno  vedere  con  i  loro occhi  i  luoghi  e 
ascoltare  con  le  loro  orecchie  le  storie  che  hanno 
drammaticamente  coinvolto  il  Confine  Orientale.  Partiremo 
martedì 19 marzo insieme con oltre 120 studenti di una ventina 
di scuole superiori di Roma. In tre giornate avremo  la possibilità 
di conoscere la bellezza delle città istriane, potremo immaginare 
quanto e quale  sia  stato  il dolore dei 300mila esuli  italiani  che 
hanno dovuto abbandonare, frettolosamente e forzatamente,  le 
loro case e tanti affetti per andare  incontro a un futuro  incerto. 
Oggi la firma del protocollo d’intesa per la nascita della “Casa del 
Ricordo”  nel  centro  della  Capitale,  valorizza  e  premia  anche  il 
lungo  lavoro morale e  storico  fatto  con  le  scuole di Roma».  “Il 
prezioso lavoro di questi anni va proseguito e rafforzato anche con ulteriori passaggi – ha detto il consigliere 
capitolino Andrea De Priamo ‐ come, ad esempio, in sede regionale con l'istituzione della casa della bambina, 
presso il villaggio giuliano dalmata”.Il consigliere di Roma Capitale Federico Guidi ha poi aggiunto: “Finalmente 
a Roma ci sarà un luogo dove, tramite le associazioni degli esuli, la cultura, la storia, l'identità degli italiani di 
Fiume,  Istria  e  Dalmazia  potranno  essere  valorizzate  e  sarà  più  facile  ricordare  la  tragedia  delle  foibe  e 
dell'esodo”. 
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All'ombra  della  Piramide:  riqualificate  strade,  mura  e  arredo 
urbano 

Roma, 1  febbraio – Terminato  i  lavori di riqualificazione di Viale 
Giotto    nell’ambito  del  “parco  lineare  delle Mura  Aureliane”. 
Aree di rispetto, percorsi pedonali, nuove pavimentazioni, nuovo 
arredo urbano a viale Giotto, via Guerrieri e su viale Aventino da 
piazza Albania al Circo Massimo.I  lavori, attuati dall’ufficio Città 
Storica,  sono  stati  divisi  in  due  lotti.  Il  primo  è  quello  di  viale 
Giotto e via Guerrieri: qui gli obiettivi erano creare un’area verde 
di  rispetto ai piedi delle mura,  realizzare un asse pedonale con 
soste e panchine, salvaguardare gli alberi  lungo  il marciapiedi.  I 
lavori compiuti in dettaglio: gettata una nuova pavimentazione al 
posto dell’asfalto,  con  lastre di basalto alternate a  sampietrini. 
Rifatti  i cigli dei marciapiedi  in travertino. Realizzato  il canale di 

superficie per smaltire l’acqua piovana. Inserite, lungo l’asse pedonale, sedute in travertino pieno e panchine 
in legno e ghisa. Collocati nuovi cestini portarifiuti con finiture di travertino e una  
fontanella, pure  in travertino (analogamente all’arredo urbano già realizzato  lungo  il primo tratto del “parco 
lineare” tra Porta Metronia e via Numidia).  
 

 
Via Guerrieri, inaugurazione 

  
Sempre a viale Giotto e via Guerrieri sono stati potati gli alberi, diserbate e bonificate le aiole con la posa di un 
nuovo  tappeto  erboso.  Eliminate  le  piante  infestanti  davanti  alle  mura,  assieme  agli  accumuli  di  rifiuti. 
Realizzato  un  impianto  d’irrigazione  sotterraneo,  alimentato  dalle  acque  di  scarico  di  due  fontanelle  (che 
vengono raccolte  in tre serbatoi di accumulo con centralina di pompaggio). Lungo  il percorso pedonale, poi, 
ora ci sono nuovi pali della  luce e  le segnalazioni per  i non vedenti. E’ stato anche  interamente sostituito  il 
manto  stradale  di  via Guerrieri  ed  è  stato  rifatto  il marciapiedi  dall’altro  lato  rispetto  alle mura.  In  largo 
Lazzarini, mentre si scavava per alloggiare i serbatoi dell’impianto d’irrigazione, sono stati rinvenuti due fregi 
di  un  edificio  del  II  secolo  avanti  Cristo,  presi  in  consegna  dalla  Soprintendenza  Archeologica.L’altro  lotto 
comprendeva  il  tratto  di  viale  Aventino  tra  piazza  Albania  e  il  Circo Massimo.  Qui  si  doveva  completare 
l’intervento portato a  termine  tra  la Piramide e piazza Albania,  riqualificando gli spazi all’aperto. Sono stati 
allargati i marciapiedi presso le fermate degli autobus, portando alla stessa quota i marciapiedi stessi e i passi 
carrabili  (come previsto dal Codice della Strada), delimitando nel contempo questi ultimi con “stangoni” di 
granito.  
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Ridotti, invece, gli spazi destinati ai cassonetti (grazie alla differenziata porta a porta prevista per il quartiere 
Aventino, per cui su strada restano meno cassonetti), trasformando in parcheggi le superfici rimaste libere. 
 

 
Viale Giotto, nuovo marciapiedi 

  

 
 
 

Decoro, Sindaco proroga sei ordinanze 
Roma, 30 gennaio ‐ Il sindaco Gianni Alemanno, ha prorogato e rinnovato sei ordinanze in tema di decoro, la 
cui validità era in scadenza oggi. In proroga, dunque, fino al 30 giugno i provvedimenti anti‐prostituzione e di 
contrasto ai lavavetri. 
Le altre  quattro  ordinanze  (manifestini,  decoro  urbano,  antiwriter,  vendita non  autorizzata  di  merce) 
contengono norme già previste nei regolamenti capitolini. Il Sindaco ha pertanto invitato, con una direttiva al 
comando della Polizia Locale di Roma Capitale, a una loro rigorosa applicazione.  

 
 
 
 

Fontana di Trevi, la maison Fendi finanzia il restauro 
Roma, 29 gennaio – Presentata nell’Esedra del Marc'Aurelio 
ai  Musei  Capitolini  la  convezione  firmata  il  14  dicembre 
scorso, grazie alla quale  la maison Fendi ha donato a Roma 
Capitale 2 milioni 180 mila euro per il restauro di Fontana di 
Trevi e circa 300 mila euro per il restauro del Complesso delle 
Quattro Fontane. Hanno partecipato alla conferenza stampa 
Fendi  for  fountains  il  sindaco Gianni  Alemanno,  l'assessore 
capitolino  alle  Politiche  culturali  e  Centro  Storico  Dino 
Gasperini, il sovrintendente alle Antichità e Belle arti di Roma 
Capitale  Umberto  Broccoli,  il  presidente  e  amministratore 
delegato  di  casa Fendi  Pietro  Beccari,  il presidente 
di Altaroma  Silvia  Venturini,  il  direttore  creativo  Fendi Karl 

Lagerfeld.  
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La donazione non prevede una contropartita pubblicitaria,  i teloni che copriranno  la fontana durante  i  lavori 
saranno senza sponsor e senza alcun messaggio promozionale, riprodurranno solo le statue del monumento. 
L’unico cartello, un piccolo 30x40, che indicherà il ruolo di Fendi sarà posto al lato del cantiere. Al termine dei 
lavori  verrà  collocata,  accanto  a  Fontana di  Trevi e  alle Quattro  Fontane, una  targa con i  ringraziamenti di 
Roma Capitale a Fendi. Le targhe resteranno sul posto al massimo per quattro anni. 
  
 

 
"Fendi for fountains", presentazione 

  
 
Le condizioni della fontana nota  in tutto  il mondo, realizzata nel 1735 da Nicola Salvi per papa Clemente XII, 
non sono buone e  lo scorso giugno alcuni stucchi  in forma di foglia di alloro si erano staccati dal cornicione 
sinistro. Il Campidoglio ha così eseguito un intervento urgente su elementi architettonici e gruppi scultorei per 
320 mila  euro. Ad  agosto  il monumento  fu  sottoposto  a  un  esame  completo, durante  il  quale venne  tolta 
l’acqua alla vasca (vedi nostra news ). Il Sindaco annunciò il restauro, prevedendo la necessità di fondi per due 
milioni 500 mila euro. Il prossimo restauro interesserà prima il settore centrale, poi le parti laterali e infine la 
vasca.  Durata prevista,  20  mesi  dall'avvio  del  cantiere. I  lavori  dovrebbero  dunque  concludersi  entro  il 
2015. Per  il  restauro  delle  cinquecentesche  Quattro  Fontane  all'incrocio  tra  via  XX  Settembre  e via  del 
Quirinale  (dedicate  ai  fiumi  Tevere  e Arno  e  alle  dee Giunone  e Diana),  invece,  l’affidamento  dei  lavori  è 
previsto entro la fine del 2013, grazie ad una gara ad evidenza pubblica con procedura ristretta. Il Sindaco ha 
chiarito  che  "per  la  Fontana di  Trevi non  ci  sarà  lo  stesso  lento  iter  che  abbiamo  visto per  il  restauro del 
Colosseo.  Sono  intervenute modifiche  legislative  che  lo  evitano. Il  restauro della  Fontana di  Trevi, uno dei 
monumenti più  famosi di Roma e del mondo", ha proseguito Alemanno,  "dimostra quanto  importante  sia 
la collaborazione  tra  pubblico  e  privato  e come  i  grandi  marchi  romani,  come  in  questo  caso Fendi, 
siano impegnati nel risanamento del centro storico della Capitale".  
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Piste ciclabili, prosegue la riqualificazione 
Roma,  21  gennaio  –  Prosegue  la  manutenzione 
straordinaria  delle  piste  ciclabili  romane  a  cura 
dell’Assessorato capitolino all’Ambiente. i lavori hanno 
interessato  più  tratti:  9  chilometri  sulla  pista  del 
Tevere  tra  Ponte  della  Musica  e  Castel  Giubileo; 
rifacimento  della  segnaletica  orizzontale  su  via  del 
Prato  della  Signora,  via  Catalani  e  viale  Somalia; 
copertura del “cavidotto” sul viadotto della Magliana; 
nuova  segnaletica  orizzontale  ed  eliminazione  delle 
buche  su  viale  Parioli.  E  ancora:  rimozione  dei 
parapedonali  danneggiati  su  via  del  Foro  Italico  e 
sostituzione  con  dieci  nuove  strutture;  riparazione 
della  canalina  in  acciaio  su  Ponte  Garibaldi.  Su 
Lungotevere degli Inventori e via della Magliana Nuova 

il rifacimento dei tratti usurati e della segnaletica; su via Ottaviani (zona Dragoncello) il ripristino della rampa 
ciclabile e il rifacimento della pavimentazione. Il lavoro, sottolinea l’Assessore, è condotto su due livelli di pari 
importanza: manutenzione tecnica e interventi di bonifica per il decoro e la sicurezza.  
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